

**NW**
NANTA**Prima** **GRANJAS PRIMA**

Novalac Prima Fiber, el pienso para la recría con fibra larga de Nanta, nuevo indispensable en la ganadería Freixe

La relación de la ganadería Freixe con Nanta, la cual se inició hace una década, es un buen ejemplo del compromiso de esta casa con sus clientes, lo que ha llevado a los responsables del negocio a incorporar a la alimentación de sus animales más jóvenes la gama de piensos para la recría de Nanta, entre los que destaca el nuevo Novalac Prima Fiber.



FREIXE

- **Ubicación:** Barcia (Santa Eulalia de Oscos, Asturias)
- **Propietarios:** Iván Freije y Celia Álvarez
- **N.º total de animales:** 100
- **Vacas en ordeño:** 55
- **Recría:** 45

- **Media de producción:** 39 litros/vaca/día
- **Porcentaje de grasa:** 4,10 %
- **Porcentaje de proteína:** 3,30 %
- **Recuento celular:** 110.000 cél./ml

Iván Freije entró en el año 2008 como socio en la ganadería que dirigían sus padres. Tres años después, coincidiendo con la jubilación de estos, su mujer decidió también dar un paso adelante y se incorporó al negocio. Hoy en día, este matrimonio está al frente de Freixe, ganadería que cuenta con un centenar de animales: 55 vacas en producción, 45 cabezas de recría y el resto, secas. A mayores, también disponen de algún ejemplar de asturiana para la limpieza de fincas.

Hace dos años y medio que Freixe decidió incorporar a la explotación un robot de ordeño y, de manera simultánea, empezó a trabajar con leche en polvo de Nanta. La decisión, según explica, estuvo motivada porque "antes estábamos trabajando con leche materna y, al cambiarnos al robot, era más complicado administrársela a las terneras. Cuando probamos con Nanta, vimos que funcionaba perfectamente, por lo que continuamos administrándola".

LA RECRÍA, CON NANTA

En Freixe tienen claro que la recría es la base esencial de cualquier ganadería, por lo que prestan especial atención al manejo de sus terneras. "Cuando nacen, sondamos a un porcentaje grande de ellas para asegurarnos de que toman

bien el calostro. Posteriormente pasan a boxes individuales durante dos semanas y, finalmente, van a un corral de cuatro o cinco animales hasta el destete".

En el pasado, las terneras sufrían problemas de diarrea, razón por la cual las comenzaron a sondar: "Tras esto, notamos una gran diferencia. Antes, tomaban el calostro que querían, dos litros como mucho; ahora, encalostrando con sonda, llegamos a 4 litros y las terneras van mucho mejor, están más protegidas", asevera. Junto con este cambio, gracias a la incorporación de la leche en polvo NantaMilk Platino y del pienso Novalac Prima Fiber, están consiguiendo animales mucho más fuertes y sanos; "llegan al destete con más peso y más desarrolladas que cuando dábamos leche materna".

Las mejoras son evidentes: ahora, los animales crecen más protegidos durante las primeras semanas, las cuales son clave para su correcto desarrollo y para prevenir problemas futuros.

LAS CLAVES DEL NUEVO PIENSO NOVALAC PRIMA FIBER

Ganadería Freixe lleva confiando en los productos de alimentación de Nanta desde hace una década. Uno de los motivos, destaca su propietario, reside en la relación calidad-precio,



“La fibra incorporada al Novalac Prima Fiber ayuda a cubrir todas las necesidades de la ternera desde los primeros días de vida hasta los cuatro meses de edad”

Ver reportaje
en vídeo



que para ellos marca la diferencia a la hora de optar por esta fábrica. La decisión, sin duda, tiene un gran impacto en el bienestar de los animales.

El Novalac Prima Fiber es un producto que nace de la mano de Nanta con las miras puestas en lograr un mayor desarrollo de las terneras, así como un mayor peso al destete. “Queremos mejorar el bienestar de la cría, y la fibra incorporada al pienso (procedente de tallos de alfalfa y con un 20 % de proteína) ayuda a cubrir todas las necesidades de la ternera desde los primeros días de vida hasta los cuatro meses de edad”, apunta Omar Martínez, veterinario especialista en vacuno de leche de Nanta.

En lo que respecta a este pienso, en Freixe administran el Fiber desde el pasado mes de octubre, y señalan que ha repercutido positivamente desde el primer día en el correcto desarrollo de su cría. En un comienzo, confiesa Freije, tenían ciertas dudas sobre si sería necesario añadir un comedero con fibra aparte para el correcto destete, pero en seguida se dieron cuenta de que todo funciona de manera óptima: “Los animales van, comen más pienso que antes, crecen bastante y ya no hay terneras blandas, que al final es lo que cuenta”.

El motivo para desarrollarlo, añade el veterinario, radica en que “las terneras, desde las primeras semanas de vida, comen forraje y, cuando no lo tienen a disposición, suelen consumir del que se les echa en la cama o en el suelo. Con este pienso, se elimina esta tendencia”. Además, la fibra incorporada del Novalac Prima Fiber es ideal para las terneras que se encuentran en ambientes estresantes, o que sufren por hambre crónica o por necesidad del mencionado forraje, aspectos que pueden provocar un comportamiento anormal o estereotípicos.

EL PROGRAMA PRIMA, UN ÉXITO EN LA RECRÍA

El programa Prima es una iniciativa de Nanta enfocada en el bienestar de las terneras. Desde su implantación, la empresa se ha encargado de monitorizar más de 5.000 terneras procedentes de 25 granjas de la península ibérica. El proyecto, remarca Martínez, mejora la longevidad y las producciones futuras de los animales.

“Buscamos el bienestar de las terneras porque, consiguiendo una mayor ingesta de alimentos sólidos, favoreciendo la socialización y disminuyendo el estrés al destete, lograremos un desarrollo metabólico más robusto”, enumera el técnico de Nanta. Controlar estos aspectos influye directamente en

el refuerzo del sistema inmunológico de los animales, lo que aumenta sus años de vida útiles y su rendimiento general.

Hace ocho años que el programa Prima contribuye a mejorar la calidad de vida de la cría de las ganaderías de vacuno lechero y sus resultados hasta el momento han sido todo un éxito: “Nuestro objetivo último es ayudar al ganadero a ser más eficiente, y lo estamos logrando”, concluye Martínez.



NANTA, AL SERVICIO DEL GANADERO

Para los propietarios de Freixe, el apoyo que ha brindado Nanta en todo lo referente a la alimentación de su ganado ha sido clave para la correcta implementación de todas las novedades que ha asumido recientemente esta granja.

“En concreto, cuando comenzamos con el Prima, Omar nos ayudó, nos fue explicando todas las pautas a seguir para que los animales estuvieran lo mejor posible. Ahora que las primeras terneras Prima van llegando al parto y nos están reportando mejoras en cuanto rendimiento respecto a las productoras anteriores, podemos corroborar que se cumplen los objetivos del programa”.

En líneas generales, estos ganaderos están satisfechos con el servicio técnico de la marca, enfocado en aportar un trato personalizado y de calidad que se adapte a todas y cada una de las necesidades particulares de cada ganadería. “Contar con un técnico que nos ayuda a solucionar cualquier contratiempo es muy útil. Al final, es lo que necesitamos para desarrollar con tranquilidad nuestro trabajo”, apunta Freije.